



Derrumbe ocurrido hace unos meses en el polígono Urtía de Ermua junto a la empresa Cerámicas Tesouro. :: AINHOA LASUEN

# Ermua invierte 13.500 euros en la revisión de taludes del municipio

Las tareas que se ejecutarán se basarán en la prevención, con labores de limpieza y revisión de elementos de seguridad en varias zonas

AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua invertirá 13.500 euros en la prevención de la seguridad de taludes del municipio. Desde hace dos años, y tras un informe de expertos geólogos, la administración local trabaja en el seguimiento de los taludes del municipio. Por ello, con esta partida presupuestaria, que se recogerá de los remanentes o ahorros del ayuntamiento, se contratará la inspección, control y vigilancia de estos taludes en 2016.

La empresa contratada para este fin se encargará de labores de prevención para evitar desprendimientos. Durante este ejercicio se limpiarán cunetones, se revisarán refuerzos, anclajes, saneos superficiales de estas zonas, control de las mallas, controlar la tensión de los bulones y todos los elementos que sustentan los taludes y muros del municipio.

Hay que tener en cuenta que la orografía local obliga a los constructores que trabajan en las zonas limi-

trofes del municipio a crear taludes y muros con sistemas de sujeción que preserven las construcciones del peligro que suponen los movimientos de terreno. Por lo que Ermua cuenta con varias zonas que se sustentan con estos elementos que son revisados puntualmente desde hace dos años.

Hay que tener en cuenta que la villa ha sufrido en el último lustro dos desprendimientos de gran magnitud que han obligado a los responsables municipales a poner a prueba

## CONTROL DE TALUDES

► **Tareas de prevención de desprendimientos.** Limpieza cunetones, revisión refuerzos, anclajes, saneos superficiales, controlar mallas y controlar tensión bulones, entre otras.

► **Inversión.** 13.500 euros.

► **Desprendimientos importantes.** Sakona en 2012 y Goienkale en 2015.

y revisar las zonas más susceptibles de estos acontecimientos en el municipio. Los daños en ambos fueron materiales y no se registró ninguna víctima.

El primer suceso, que ocurrió en abril de 2012, fue el del desprendimiento de Sakona. El 21 de abril de 2012 y pese a que se trataba de un talud asegurado con una malla y barras de hierro, toneladas de pedruscos de gran tamaño y tierra cayeron sobre la carretera y los vehículos que se encontraban en la zona, deteniéndose en las viviendas del número 3 de Sakona. Este desprendimiento se produjo sobre las 7.00 horas de la mañana, en la parte superior de la zona donde se encuentra la fuente de este barrio y aunque no hubo que registrar daños personales, se vieron afectados una quincena de vehículos. Esta zona cuyas obras dependían del Gobierno Vasco fue reparada y asegurada con las tareas realizadas a partir del mes de junio de 2012.

Otro de los taludes que se vino abajo el año pasado fue el de la zona de Goienkale número 27.

## Tomar medidas

La administración local requirió entonces que los propietarios del lugar afectado tomaran medidas para evitar posteriores incidentes. Además el estado de los taludes de toda la calle, que no son propiedad municipal, obligó a la administración local a solicitar al resto de los propietarios colindantes (desde el comienzo de esta calle hasta Okinzuri), que cada uno de ellos planteara en los siguientes meses un proyecto de consolidación de sus taludes.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20:57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Fermin Calbetón, 19).

ELGOIBAR

# Tañidos con mucha historia

## El campanario de la parroquia guarda cuatro grandes campanas y otras pequeñas

La campana más antigua data de 1673, proviene de la parroquia de OIaso y es conocida como 'Dum-dum' por su sonido grave

:: AITOR ZABALA

**ELGOIBAR.** 2016 acoge las celebraciones del 300 aniversario de la primera misa oficiada en la parroquia de San Bartolomé. Aquel primer oficio tuvo lugar en un recinto al que todavía le quedaban algunos años por delante para convertirse en lo que es en la actualidad. Por ejemplo, hubo que esperar hasta 1757 para que los hermanos Ibero dieran por finalizada la construcción de la torre del campanario que domina el conjunto arquitectónico de la plaza Kalegoen y da presencia a la parroquia de San Bartolomé ayudada, entre otras razones, por las campanas que guarda en su interior.

En total son cuatro grandes campanas las que guarda la torre del campanario, además de las que marcan las horas y de una pequeña que se utiliza para los avisos ordinarios. La más conocida de todas ellas es la que ocupa la abertura que mira hacia la plaza de Kalegoen. Es la más grande y también la más antigua, según recogió el historiador local Luis Eceñarro en un estudio sobre las campanas de Elgoibar publicado junto con el programa de fiestas de San Bartolomé de 1955. En su artículo, Eceñarro apunta que fue construida por los maestros campaneros Martín de Ingaga y Francisco de Sauto en el año 1673 y que estuvo dedicada a San Miguel Arcángel en su ori-



**Campanario.** La campana Dum-dum, la de avisos ordinarios y la dedicada a San Bartolomé. :: AITOR

gen. Asimismo, señala que antes de llegar a su privilegiada ubicación sobre el centro del casco urbano de Elgoibar, la gran campana estuvo instalada en la desaparecida parroquia de OIaso, erigida en terrenos del actual cementerio, y fue trasladada a

su emplazamiento actual coincidiendo con la construcción de la nueva iglesia. Su sonido grave hizo que se la conociera como 'Dum-dum', y a día de hoy, sigue anunciando la celebración de los funerales.

Justo en el extremo opuesto, en

el vano que mira hacia la estación del ferrocarril, se encuentra la campana dedicada a Santa Bárbara. Fue construida por Antonio de la Hoia en 1826 y, según relataba Luis Eceñarro, su tañido tenía como misión anunciar la celebración de las nove-

nas en la parroquia. Por otro lado, en el hueco de la torre que mira hacia la plaza Padre Aguirre se encuentra una campana dedicada a San Bartolomé. En este caso, su origen nos traslada hasta los comienzos del siglo XIX y, más en concreto, al año 1806. Finalmente, la cuarta campana está orientada hacia la calle Santa Ana. Se trata de una campana más pequeña, de sonido agudo, que está dedicada a San Antón.

El vértice superior del campanario, en concreto, la linterna que remata la cúpula, alberga las pequeñas campanas que se encargan de marcar las horas, los cuartos y las medias. Una de ellas es la conocida como Su-kanpaia (campana del fuego) y, como su nombre indica, tenía entre otros cometidos alertar de los incendios. Según los datos recogidos en este trabajo por Luis Eceñarro, la campana, fue fundida en el año 1740 y está dedicada a la Sagrada Familia.

Hasta no hace tanto tiempo, el funcionamiento de las campanas era manual. Sin embargo, la innovación tecnológica llegó también a la parroquia de San Bartolomé, llevando al olvido la figura del encargado de tirar de la cuerda para voltear las campanas o hacer que el badajo golpeará contra ellas. Hoy en día, el funcionamiento de las campanas está controlado por un panel informatizado. «El panel tiene un programa que controla todos los avisos de las campanas, desde los ordinarios, como las misas o los toques de la hora, a los extraordinarios. Controla cómo y qué campanas tienen que sonar dependiendo de la fecha y del oficio que se vaya a celebrar, por ejemplo, la misa mayor del día de San Bartolomé o un funeral. Todo está en ese panel. Si se diera el caso de un incendio, bastaría con apretar uno de los botones del panel para que las campanas alertaran a los vecinos de Elgoibar de ese peligro tal y como se hacía en el pasado», explicó un miembro de la Junta de la Parroquia de San Bartolomé.

MENDARO

## Maite Maiora está imparabile

La atleta mendaroarra fue la primera clasificada en la Swiss Irocontrail T21 de Davos (Suiza) el pasado fin de semana

:: AMAGOIA ZABALA

**MENDARO.** Maite Maiora la actual campeona del mundo en SkyRace y clasificación combinada sigue imparabile y no cesa de recoger éxitos. Este pasado fin de semana Maite ganó la Swiss Irocontrail T121 con un recorrido de 128 kilómetros. Maite se clasificó la primera en esta carrera en Davos (Suiza) con un tiempo de 18 horas y 34 minutos. Su objetivo era conseguir los seis puntos que necesitaba para correr la Ultra Trail du Mont Blanc de 2017, y para ello le bastaba con terminar, pero



Maite Maiora, feliz por los éxitos que está obteniendo. :: A.Z.

Maite lo ha dado todo y ha conseguido un resultado increíble pocos días después de ganar el Campeonato de Mundo Skyrace.

**Estuvo lesionada**

Lo que está consiguiendo Maite Maiora es increíble: hace unos meses estaba recuperándose de una lesión importante. Como prueba de fuego, para comprobar cómo iba recuperando decidió participar en la Zegama-Aizkorri del Kilómetro Vertical donde ganó la medalla de bronce y al día siguiente en la maratón de 40Km, fue la primera. Tras estas pruebas, dos meses después se proclamó Campeona del Mundo de SkyRace, venciendo además la clasificación combinada y ahora la Swiss Irocontrail T121.

Maite ha asegurado que la razón por la que pensaba había ganado había sido «por su fuerza psicológica y la estrategia planteada», añadiendo que ella fue «más dura que sus rivales» a lo largo de la prueba disputada.

ERMUA

## Cortes de agua en Probaleku por las obras de canalización

:: K.ITURRIAGAGOTIA

**ERMUA.** Desde el consorcio de aguas de Gipuzkoa avisan de cortes en la calle Probaleku de Ermua con motivo de las obras de canalización de aguas en la zona mencionada. El corte se llevará a cabo hasta el próximo 17 de agosto.

El aviso se extiende a los usuarios de los garajes de la zona, que durante estos días, el acceso se realizará desde la calle Zubiaurre nº2. La policía municipal pide disculpas por las molestias que causará el corte y advierte de realizar estas maniobras extremando la precaución tanto a la entrada como a la salida de los garajes.